
中國奢侈品銷售 億歐元 逆市增440 48%
購買力強勁貝恩料四年後領先全球

香港文匯報訊（記者 劉嘉儀）奢侈品作為受到新冠肺炎疫情重

創的行業之一，2020年全球奢侈品行業規模10年來首次下降，回

到2014年水平。根據貝恩諮詢公司和意大利奢侈品協會Fondazi-

one Altagamma聯合發布的一篇報告，去年全球奢侈品銷售額按

年下降23%。不過，全球市場遭重創，亞太地區表現亮眼，當中

特別是中國，銷售額大漲48%至440億歐元。貝恩指出，中國有

望在2025年時成為全球領先的奢侈品市場。

清華大學集
成電路學院
22 日正式成
立（左圖，網
上圖片），作
為中國集成電

路人才培養的重要基地，學院致力於破解當前
「卡脖子」難題。學院未來將招收本科生、專
業型碩士生、學術型博士生以及專項博士生等
不同層次和類別的學生。●人民網微信公眾號

據英媒當地
時間4月21日
報道，法國奢
侈品牌香奈兒
在與華為的商
標糾紛中敗

訴。歐盟綜合法院裁定認為，有爭議的商標有
一些相似之處，但它們的外觀差異很大。據
悉，此起糾紛始於2017年，當時華為曾向商
標機構歐盟知識產權局（EUIPO）申請批准註
冊其計算機硬件商標。華為商標由兩個垂直半
圓相交構成，香奈兒對此表示反對，稱該設計
與其「雙C」商標相似。 ●文匯網
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開雲及LVMH奢侈品牌首季各地區銷售額佔比
品牌
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備註：*號為開雲集團旗下品牌 #號為歐洲除法國 大公報製表
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香港文匯報訊 綜合報道：國務委員兼外
長王毅21日同德國外長馬斯舉行視頻磋商
時表示，作為全球主要經濟體，中德雙方
應共同抵制所謂「脫鈎」逆流；雙方要堅
持維護真正的多邊主義，加強在聯合國和
國際事務上的溝通協調和相互支持。
王毅表示，去年中德雙邊貿易額逆勢增

長，雙方開展高效的「快捷通道」合作，
充分體現了中德合作的韌性和團結抗疫的
潛力。作為全球主要經濟體，雙方應共同
抵制所謂「脫鈎」逆流，共同維護全球產
業鏈供應鏈順暢穩定，加強在貿易投資、
健康衞生、清潔能源、數字經濟、5G技術
安全標準等領域合作。

中歐經貿合作本質是互利雙贏
王毅表示，中國正在積極構建新發展格

局，實現更高水平對外開放。中國更充分發
掘自身超大市場潛力，將為各國帶來新的發
展機遇。開放不是單行道。中德、中歐經貿
合作的本質是互利雙贏，可以實現優勢互
補。希望德方也對中國保持開放，放寬對華
高技術產品出口限制，為中國企業在歐洲提
供公平、開放、非歧視的投資環境。

王毅強調，當前形勢下，作為有全球影
響力的大國，中德雙方要堅持維護真正的
多邊主義，加強在聯合國和國際事務上的
溝通協調和相互支持。中方不贊同重新以
意識形態劃線，搞新的集團對抗，更反對
搞「小圈子」，鼓吹「新冷戰」，甚至基
於虛假信息任意實施單邊制裁。中德雙方
應共同做多邊主義的維護者、全球發展的
貢獻者。

德方：「脫鈎」是一條錯誤道路
馬斯表示，德方願同中方一道，共同籌

備好新一輪德中政府磋商。願增進雙方各
領域對話，在盡快恢復人員往來、抗疫、
氣候變化、人文交流等領域加強務實合
作。德方認為，「脫鈎」不符合任何一方
利益，願同中方就多邊和國際事務保持緊
密協調溝通，共同應對全球性問題和挑
戰。
「在歐盟，我們同時把中國描述為一個

夥伴、一名競爭者和系統性的競爭對
手。」馬斯說，「在所有這三維上，我們
都需要與北京建立牢靠、持續的溝通渠
道。『脫鈎』是一條錯誤的道路。」

王毅與德外長視頻 籲共同抵制「脫鈎」逆流

香港文匯報訊據中國外交部網站消息，王毅
21日在同德國外長馬斯舉行視頻磋商時提及日本
福島核污染廢水排放問題。
王毅表示，日本政府在未窮盡安全處置手段、

未全面公開相關信息、未與周邊國家和國際社會
協商的情況下，輕率決定以排海方式處置福島核
電站核污染廢水，不僅直接危害中國等周邊國家
人民切身利益，也威脅全球海洋環境和國際公共

健康安全，最終損害的是包括日本在內的國際社
會的共同利益。
王毅強調，日方應認真回應國際社會、周邊國

家以及本國民眾的嚴重關切，本着對國際公共利
益高度負責任的態度，切實履行應盡國際義務，
重新考慮現有方案，在同各利益攸關方及國際原
子能機構等充分協商並達成一致基礎上審慎處
理。

日方應審慎處理福島核廢水
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香港文匯報訊 據中新社報道，針對
澳大利亞外長4月21日宣布撕毀中方同
澳大利亞維多利亞州政府簽訂的「一帶
一路」備忘錄和框架協議，中國駐澳大
利亞使館發言人21日表示強烈不滿和堅
決反對。

駐澳使館：無誠意改善關係
使館發言人強調，「一帶一路」是一

個經濟合作倡議，始終秉持共商共建共
享原則，倡導開放、包容、透明的精
神，已經為參與各方帶來了實實在在的
利益。中方同澳大利亞維多利亞州在
「一帶一路」框架下開展合作，有利於
深化雙方經貿關係，有利於促進維州經
濟發展，增進維州人民福祉。
使館發言人指出，澳方此舉是針對中

方的又一無理挑釁行徑。它再次表明澳
方對改善中澳關係毫無誠意，勢必對雙
邊關係造成進一步損害，也必將搬起石
頭砸自己的腳。
中國外交部發言人汪文斌22日表示，

澳聯邦政府無理否決維州政府同中方簽署
的「一帶一路」合作協議，肆意干擾破壞
正常的交流合作，嚴重損害中澳關係和兩
國互信。中方對此表示強烈不滿和堅決反
對，已經向澳方提出嚴正交涉，中方保留
對此作出進一步反應的權利。

中國外交部促立即糾正錯誤
汪文斌強調，我們敦促澳方摒棄冷戰

思維和意識形態的偏見，客觀理性看待
中澳合作，立即糾正錯誤，改弦更張，
不要在錯誤的道路上越走越遠，使原本
就面臨嚴重困難的中澳關係雪上加霜。
汪文斌說，澳方審查了1,000多項協

議，最終決定撤銷4項，其中同中方簽
署的協議就有2項，澳方所謂「不針對
特定國家」根本站不住腳。
汪文斌指出，澳方近年來以模糊不

清、毫無依據的所謂「不符合澳外交政
策」、「不符合澳安全利益」為由，做
了大量破壞中澳正常交流和合作、毒化
兩國互信和民意氛圍的事。澳方的政治
操弄和霸凌行徑完全違背中澳全面戰略
夥伴關係精神，是在開歷史倒車，性質
惡劣，對兩國地方、企業合作信心產生
了嚴重消極影響，也使澳方自身形象和
信譽嚴重受損。
汪文斌表示，中方始終認為，一個健

康、穩定的中澳關係符合兩國人民的根
本利益，希望雙邊關係好起來，但這需
要雙方共同的努力。澳方口口聲聲說希
望同中國開展合作、加強高層對話，又
說一套做一套，一而再、再而三地做損
害雙邊關係的事。

香港文匯報訊據中新社報道，孟晚舟引
渡案主審法官4月 21日在溫哥華作出裁
決，同意孟方律師提出的將引渡案最後環
節庭審推遲到8月的申請。

需時間研究新證據
孟晚舟的辯護律師4月19日向法庭提出

將庭審推遲的申請，主因是香港的法院已
頒令許可孟方從香港滙豐銀行獲取新證

據。孟方需要時間研究這些證據。辯方相
信，這些證據有助於證明美國在對孟的指
控中誤導了加方。辯方亦以目前當地不斷
收緊的防疫限制措施作為申請延期的理
據。
作為主審法官的加拿大不列顛哥倫比亞

省高等法院副首席法官福爾摩斯（Heather-
Holmes）決定接受辯方申請，使原定於5天
後開始的庭審被推遲至8月3日。她將在近
日以書面形式說明具體理由。
孟方律師認為此案存在「程序濫用」，

故引渡程序應予中止。自今年3月初開始，
控辯雙方已先後圍繞涉及「程序濫用」的
政治動機、涉嫌非法拘押、美方引渡請求
是否違反習慣國際法三項分支問題進行庭
辯。
按原計劃，4月26日至5月14日，法庭將

討論另一分支、即美方提供的案情材料中
是否有重大遺漏和錯誤陳述，以及程序濫
用的纍積救濟問題等，並結束控辯雙方陳
述，等待法官作出是否將孟晚舟引渡到美
國的判決。

孟晚舟引渡案延至8月審理
香港文匯報訊據中新社報道，大灣區大學

松山湖校區奠基儀式22日在廣東東莞松山湖
高新技術產業開發區舉行。
該校區位於東莞松山湖科學城，佔地250

畝，預計在2023年建成並投入使用，開始招
生。
2020年7月，廣東省政府常務會議審議通

過了《大灣區大學辦學初步方案》，明確大
灣區大學的辦學定位，着力打造成為以理工
科起步的新型研究型大學。其建設工程將分
兩期進行，同步建設松山湖校區、濱海灣校
區兩個校區，將投入至少100億元人民幣資
金進行建設。大學計劃到2030年招生人數要
達到10,000人，且本科和研究生的規模比例
為1：1。
大灣區大學是由廣東省政府直接管理的一

所公立大學，將致力於培養適應未來快速變
化、支撐和引領粵港澳大灣區科創發展的高
端人才，服務於提升粵港澳大灣區科創競爭
力，推動國際一流灣區建設，引領未來科技
發展、產業升級和社會進步。

大灣區大學開工
計劃2023年招生

開雲及LVMH等國際奢侈品巨頭陸續
公布業績，經過2020年的衝擊，今

年首季的業績均錄得強勢增長，透過兩間
公司的財報，都透露着一個信息，即品牌
業績均受惠於亞太區，特別是中國市場強
勁的購買力。

LV上季亞洲生意大增83%
LVMH集團旗下擁有LV、Dior、Fen-

di等，2020年的收入按年減少16%，但
2021年以來快速恢復，首季收入按年增
長30%至140億歐元，超過分析師預期
的127億歐元，意味着已從疫情的打擊
中恢復過來。
Cowen奢侈品分析師Oliver Chen在評

估LVMH最新業績表現後指出，LVMH
在中國市場的強大份額是推動集團業績逆
勢走強的關鍵。
涵蓋中國的除日本以外亞洲地區，是

LVMH最大的收入來源，期內該地區銷
售額按年大漲86%。另一奢侈品集團開
雲，公布的首季財報亦顯示，可比銷售額
增幅25.8%，收入上升的主要原因為亞太
地區，該地區錄得83%的增長。
貝恩諮詢公司指出，至2025年時，中

國有望成為全球領先的奢侈品市場。面對

這樣的前景，各大奢侈品品牌都想在中國
市場分一杯羹。
根據時尚商業快訊不完全統計，從

LV、Chanel、Hermè s、Dior、Gucci、
Prada等奢侈品牌，到Bottega Veneta和
Celine等第二梯隊，抑或是Coach、Mi-
chael Kors等輕奢品牌，戰略關鍵詞毫無
疑問都是中國。
在疫情的衝擊下，2020年全球個人奢侈

品市場銷售額按年大跌23%至2,170億歐
元，只有疫情防控領先的中國地區，奢侈
品消費逆風上漲，大漲48%至440億歐
元，較2019年26%的增速幾乎翻番。

成功須懂內地文化與市場
在數家世界頂級奢侈品集團擔任品牌戰

略專家的Susanna Nicoletti表示，奢侈品
瞄準了中國市場，但要注意，奢侈品牌必
須足夠了解中國的文化和市場才有可能獲
得真正意義上的成功，而這需要大量的精
力和投資。
Nicoletti警告，品牌往往沉浸於利潤、

SKU等數據，而不屑於尋找隱藏於一個
地區背後的市場規律，或是制定一個因地
制宜的商業模式，若是只停留在虛無的表
面功夫，反而會弄巧成拙。

香港文匯報訊 路易威登集團（LVMH
Moet Hennessy Louis Vuitton SE）、普拉達
（Prada）和歷峰集團（Compagnie Finan-
ciere Richemont SA）旗下的卡地亞20日表
示，已合作開發一個全球區塊鏈平台，以助
消費者更好地追蹤和驗證產品。
該平台名為Aura Blockchain Consortium，

可以讓消費者直接瀏覽產品的歷史和真偽證
明，並以安全和不可複製的方式記錄資訊，
以及為產品擁有者製作一張獨有的證書。
Aura區塊鏈平台可以配對產品的驗證碼和

客戶的驗證碼，讓客戶可以找尋個別產品的
歷史，藉以驗證其真偽。例如，消費者可通
過平台獲得整個產品周期中的所有可信賴資
料，包括原材料證明、銷售點等，而又不需
要第三方作出確認。
此外，Aura亦可視為消費者與奢侈品牌直

接溝通的新工具，說明該產品質素的獨質、
工藝和創意。由於奢侈品牌通常會遇到歷
史、持久性和真確性等問題，各大品牌唯有
攜手作出改變，並開發出這個Aura區塊鏈平
台。

奢侈品牌共建區塊鏈助產品驗證

●國務委員兼外長王毅21日同德國外長馬斯舉行視頻磋商時表示，作為全球主要經濟體，中德雙方
應共同抵制所謂「脫鈎」逆流。 新華社

●路易威登集團、普拉達和歷峰集團旗下的卡地亞20日表
示，已合作開發一個全球區塊鏈平台，以助消費者更好地追
蹤和驗證產品。 網上圖片

●孟晚舟引渡案主審法官同意將引渡案最
後環節庭審推遲到8月的申請。 資料圖片

●香奈兒商標（左）與華為商
標。 網上圖片
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